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Au terme d'une étape acciden- 
tée avec une arrivée en côte  
(8,5 km à 5% de déclivité  
moyenne), Jan Christen, âgé de  
20 ans, s'est imposé devant son  
leader chez UAE, le Portugais  
Joao Almeida, et le Belge Laurens  
De Plus. Le Français Romain Bar- 
det a pris la 4e place à huit se- 
condes du vainqueur. Favori de  
l'épreuve, le Danois Jonas Vin- 
gegaard a échoué en 6e position  
à 10 secondes. Six hommes,  
parmi lesquels Christen et De  
Plus, se sont présentés au pied de  
l'ascension finale avec une tren- 
taine de secondes d'avance sur  
le peloton des favoris emmené  
notamment par Almeida, Vin- 
gegaard, très entreprenant, et le  
Slovène Primoz Roglic.

«Je suis presque sans voix  
quand je vois comme j'ai pu  
m'imposer face à une concur- 
rence très forte dans une étape  
de montagne», a déclaré le  
jeune Suisse. Il a précisé vouloir  
jouer sa chance à fond pour le  
classement général. ats

Jan Christen 
mate les cadors
Cyclisme Le Suisse a 
gagné la 2e étape du Tour 
d'Algarve au sommet de 
l'Alto da Foia.

Jeudi, c'était soir de gala à Tra- 
melan. Soucieux de ne pas renier  
ses origines, Maheta Molango  
(42 ans), qui n'est autre que le  
président du syndicat des joueurs  
de Premier League ainsi que de  
la D1 féminine anglaise (PFA), a  
dignement honoré l'invitation du  
FC Tavannes/Tramelan. Le club  
organisait une conférence au CIP  
suivie d'un repas gastronomique  
cuisiné par le chef étoilé Jérémy  
Desbraux qui dirige actuellement  
la Maison Wenger, au Noirmont.

Au total, 120 convives ont  
répondu présent pour le plus  
grand bonheur des organisa- 
teurs. En marge de l'événement,  
l'invité de choix du club de  
2e ligue inter a accordé un gros  
quart d'heure au Journal du  
Jura pour évoquer sa mission à  
la tête du PFA. Il y dirige une  
centaine de salariés.

Maheta Molango comment  
avez‑vous réagi quand le  
FCTT vous a sollicité pour sa  
soirée de gala?
Mon grand ami Fabio Monti  
(réd: l'un des organisateurs) est à  
l'origine de la démarche. Je suis  
extrêmement heureux de rendre  
à la région un peu de ce qu'elle  
m'a donné. C'est avec un grand  
plaisir que j'ai accepté. Trame- 
lan c'est là où tout a commencé  
pour moi. C'est important pour  
moi de revenir dans la région  
tout en aidant le FCTT à avancer  
dans ce qu'il entreprend.

Avec votre emploi du temps  
chargé, à quelle fréquence 
revenez‑vous dans la région?
J'essaye de venir un maximum  
par fidélité envers mes amis  
d'enfance et ma famille qui ré- 
sident encore dans le Jura ber- 
nois. Toutefois, comme ceux-ci  
sont malins, ils viennent eux  
me voir à Londres où je vis.

Comment se passe votre mis‑ 
sion à la tête du PFA?
Tout se déroule de manière op- 
timale. Je vais entamer ma qua- 
trième année. C'est clair que les  
défis liés à l'industrie du football  
ne manquent pas. Quand on re- 
garde l'importance de la Premier  

League, c'est passionnant de par- 
ticiper aux discussions tout en es- 
sayant d'avoir un impact sur les  
débats actuels.

A votre poste, des journées  
types existent‑elles?
Pas vraiment non. J'ai la chance  
d'avoir un travail qui aborde  
une diversité de thèmes. Le  
syndicat représente les joueurs  
de Premier League, mais aussi  
ceux de D2, D3, D4 et aussi  
le football féminin. Un jour,  
nous nous concentrons sur le  
calendrier tout en étant en  
relation avec l'UEFA. Puis le  
lendemain, nous défendons des  
joueurs dans des affaires de do- 
page ou le cas de Sandro Tonali,  
joueur de Newcastle qui a été  
suspendu en raison d'une his- 
toire liée à des paris. Je ne risque  
pas de m'ennuyer avec un ca- 
hier des charges autant vaste.

Vous avez évoqué un point  
important, ce fameux calen‑ 
drier surchargé...
La saison est harassante pour  
tout le monde. Les suiveurs  

peinent parfois à s'y retrouver.  
Le problème est que les organisa- 
tions comme la Premier League,  
l'UEFA ou la FIFA regardent en  
fonction de leurs intérêts. Les  
joueurs, tout en étant conscient  
de leurs privilèges, restent des  
humains et subissent ces ca- 
dences infernales. A force d'en- 
chaîner les compétitions, la qua- 
lité du spectacle risque de baisser.  
Les supporters ne pourront plus  
voir les meilleurs joueurs s'illus- 
trer à leur top niveau.

Un exemple frappant est ce‑ 
lui de Rodri. Peu avant de se  
blesser gravement à un ge‑ 
nou, le milieu de Manchester  
City avait ouvert la porte à  
une grève en réponse à ce  
calendrier infernal. Est‑il pos‑ 
sible que durant un week‑end  
le ballon ne roule pas en  
Angleterre?
Quand des personnes com- 
mencent à se rendre compte  
qu'on ne les écoute pas et que  
cela affecte leur carrière, elles  
sont obligées à arriver à des so- 
lutions extrêmes.

L'Angleterre est un pays  
avancé en matière de foot‑ 
ball féminin. En quoi s'occu‑ 
per de défendre les intérêts  
des joueuses diffèrent?
La ligue féminine est une ré- 
férence au niveau mondial avec  
le championnat nord-américain.  
Certains points sont identiques  
aux hommes, mais je dirais que  
ce qui est regrettable, c'est que  
des droits basiques ne sont pas  
encore respectés. Notre mission  
est de mettre en place des élé- 
ments qui existent depuis envi- 
ron 20 ans chez les hommes.

Quels autres grands dossiers  
traitez‑vous?
Nous aidons énormément les  
joueurs dans la préparation de  
leur après-carrière. Selon des sta- 
tistiques, les footballeurs ont de  
grandes chances de finir en ban- 
queroute ou d'avoir des pro- 
blèmes familiaux après avoir mis  
un terme à leur carrière. Nous  
avons créé une école pour les  
aider en vue de cette étape.  
Près de 300 joueurs se sont  
inscrits. Il y avait des stars  

comme Ilkay Gündogan, Jordan  
Henderson mais aussi d'autres  
qui évoluent en D3 ou en D4.  
A un âge bien plus avancé  
qu'une personne normale, ils  
doivent s'interroger sur ce qu'ils  
ont envie de faire jusqu'à 85 ans  
– s'ils ont la chance de vivre jus- 
qu'à cet âge. Il faut trouver une  
motivation qui vous donne envie  
de vous lever le matin.

Par rapport à votre parcours,  
que ressentez‑vous d'être à la  
tête d'une si importante orga‑ 
nisation?
Je sais d'où je viens. Tous les  
pas que j'ai donnés dans ma  
carrière, c'est parce que j'ai es- 
sayé de travailler dur. A la fin,  
j'ai connu des bons moments,  
mais également des difficultés.  
J'ai découvert toutes les faces du  
football comme joueur. Cela per- 
met de pouvoir parler avec les  
joueurs de manière très directe  
et honnête. Les gens voient uni- 
quement la partie qui fait rê- 
ver de ce sport. Cependant, tout  
n'est pas rose. Je suis conscient  
de la chance que j'ai de pouvoir  
représenter ces joueurs, tout en  
faisant honneur à ma région. La  
vie vous réserve des surprises.  
Quand j'ai grandi à Tramelan, je  
n'aurais jamais imaginé occuper  
un tel rôle.

Votre mandat arrive à  
échéance en 2026. Envisagez‑‑ 
vous de rempiler pour cinq  
années supplémentaires?
C'est une possibilité. J'ai l'im- 
pression de pouvoir rempiler  
pour un mandat, car nous  
avons encore pas mal de défis  
à affronter. Reste à voir si je  
serai réélu ou pas. Il est néces- 
saire de toujours être flexible en  
fonction des opportunités qui  
peuvent se présenter.

Matthias Froidevaux, Samuel Hofer et Yann Minder (de g. à droite), ont fait connaissance avec Maheta Molango avant de monter sur scène.
Bist/Stéphane Gerber

«C'est important pour moi 
de revenir dans la région»

Football Invité de luxe du gala du FCTT, Maheta Molango, le natif de Tramelan a présenté jeudi soir 
durant 90 minutes sa fonction à la tête du syndicat des joueurs professionnels anglais et gallois.

Laurin Petitat

Après un discours du maire de  
Tramelan, Hervé Gullotti, qui  
a mis en exergue le parcours  
hors-norme de Maheta Molango,  
la conférence animée par Pa- 
trick Linder, directeur de la Fon- 
dation Grand Chasseral, a tenu  
toutes ses promesses. Cuisiné  
par Matthias Froidevaux (jour- 
naliste à Blue Sports), Yann Min- 
der (responsable de l'association  
Sport Grand Chasseral), et Sa- 
muel Hofer (psychologue), Ma- 
heta Molango est revenu en long  

et en large sur son parcours pro- 
fessionnel, d'abord en tant que  
joueur puis comme dirigeant.  
«Je me rappelle mon transfert  
dans les jeunes de l'Atletico Ma- 
drid depuis le FC Bienne qui  
ne souhaitait pas me conserver  
après notre titre de champion de  
Suisse. J'avais signé le contrat  
sans vraiment le regarder», se  
marre le Tramelot qui a bour- 
lingué ensuite en Allemagne et  
en Angleterre tout en étudiant le  
droit à côté, ce qui s'est avéré  

utile au moment de lancer sa  
carrière de dirigeant.

La thématique la plus intéres- 
sante a été mise sur la table par  
Matthias Froidevaux qui cherchait  
à en savoir davantage sur le mode  
de fonctionnement du PFA. «Tout  
au long de la saison, soit moi ou  
mes salariés se rendent dans les  
clubs pour évoquer certains as- 
pects», précise le président. «Je  
pense que sur 98% des discus- 
sions, nous sommes d'accord. Mais  
parfois, il est nécessaire d'inter- 

venir. Ce qui est intéressant, c'est  
que le syndicat peut mettre un  
droit de veto s'il n'est pas d'ac- 
cord. Nous l'avons notamment uti- 
lisé quand un plafond salarial a été  
évoqué.»

Les 90 minutes de débat  
qui précédaient le repas cinq  
étoiles ont ravi le public dans le- 
quel figuraient notamment Sté- 
phane Henchoz, ancien défenseur  
de Liverpool, et Bernard Chal- 
landes, entraîneur que l'on ne  
présente plus sous nos latitudes.

Nonantes minutes pour en savoir davantage sur un parcours hors-norme

Tennis  Il avait besoin d'une  
pause pour faire retrouver  
la motivation. C'est désormais  
chose faite. Le Neuvevillois Da- 
mien Wenger va retrouver la  
compétition après avoir mis sa  
carrière en pause depuis son  
dernier tournoi disputé, en sep- 
tembre 2024, à Bali en Indoné- 
sie. De retour à l'entraînement  
depuis cinq semaines, il dispu- 
tera son premier tournoi dès le  
3 mars au Trimbach Open ITF  
M25 et partira ensuite sur une  
tournée à l'étranger. lvi-sme

Damien Wenger 
bientôt de retour

Football  Yann Sommer a subi  
ce (jeudi) matin des examens  
qui ont mis en évidence une  
fracture de la tête de pha- 
lange du pouce droit», indique le  
club lombard dans son commu- 
niqué. L'Inter, 2e du champion- 
nat à deux points de Naples, n'a  
pas non plus précisé comment  
et dans quel contexte Sommer 
s'était blessé. L'ancien gardien de  
l'équipe de Suisse âgé de 36 ans,  
sera indisponible pour le match  
contre le Genoa, samedi. ats

Yann Sommer 
s'est cassé le pouce

Football  L'ex-patron de la Fé- 
dération espagnole de football  
Luis Rubiales a été condamné  
jeudi à une amende de 10'800  
euros pour agression sexuelle.  
Il avait imposé un baiser forcé  
à Jenni Hermoso en 2023.Luis  
Rubiales a en revanche été re- 
laxé pour les pressions qu'il  
était accusé d'avoir exercées sur  
Jenni Hermoso pour étouffer le  
scandale ats

Luis Rubiales 
condamné


